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令和５年度 第４回みやま市教育委員会定例会 会議録 

 

◆召集日時  令和５年７月１９日 午前１０時 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 大会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  宮 本    篤 

・委員  北 原 八州子 

・委員  大塚 美智惠 

 

 

 

２．欠席委員（０名） 

   

 

３．事務局出席者（１０名） 

・教育部長              藤 吉 裕 治 

・教育総務課長            堤    則 勝 

・学校教育課長            末  吉  建 

・指導室長               姉川 左希子 

・社会教育課長            山 田 利 長 

・学校教育課長補佐兼 

学務担当係長            河 野 成 嗣 

・教育総務課長補佐兼 

総務担当係長            牛島 美千子 

・学校再編推進担当係長        中 島 豊 晴 

・学校施設係長            今 村  幸 助 

・指導室主任指導主事         松藤  桂輔 

 

 

４．傍聴人（０名） 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 
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（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）議案第１２号 学校医の委嘱について 

（５）議案第１３号 みやま市立中学校部活動指導員の委嘱について 

（６）議案第１４号 みやま市立図書館協議会委員の任命について 

（７）協議事項 みやま市障がい者自立支援協議会委員の推薦について 

（８）報告事項 

（９）次回教育委員会について 

 

 

【午前 10時 10分 開会】 

 

【教育長】 

先月末以降、断続的に降り続いた大雨は、福岡県に大きな被害をもたらした。

50 年に一度、百年に一度のレベルの大雨がこの数年、毎年のように発生し、今

回も県下各地に特別警報が発令された。みやま市も 6 月 29 日（木）からの大雨

で、避難所が開設され、各学校には避難所開設等、ご支援をいただいた。各学校

では児童生徒に対し、防災教室の開催や学校便りで大雨・洪水・浸水について注

意喚起をし、命を守る取り組みがされている。児童生徒が、まずは「自分の命は

自分で守る」ことを基本とする指導の徹底を確認した。 

また、教育委員会から臨時休校や登下校時間の変更などの指示と共に、各校区

の実情、実態に応じて、緊急の場合には、校長判断が求められることを再確認し

た。 

さて、今年度から試行している二学期制だが、夏季休業を前に各学校では、教

育相談、保護者面談などを通して、児童生徒・職員・保護者の意識をしっかり把

握するよう指示した。また、教育委員会では来年度以降も二学期制の継続を予定

しているので、各学校へ次のことの確実な実施をお願いしている。 

① 体験活動などの充実 

② 三者面談の実施 

③ 教材研究の時間の確保 

④ 長期休業中の学習課題の工夫  

最後に、今年度の福岡県教員採用試験も近づいたが、競争倍率は昨年と同じよ

うに低い状況である。採用試験の受験者が毎年減少している。それだけ、学校が

大変な職場になっている表れではないか。教職が人を育てるというやりがいがあ

り夢のある職業であることのＰＲをしっかりし、県教育委員会へは待遇改善は勿
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論のこと、働き方改革や保護者へのクレーム対応など、先生方の負担軽減を求め

てまいりたい。 

それでは、みやま市教育委員会 令和 5年度第 4回定例教育委員会を開会しま

す。 

 

日程第１  第 4回みやま市教育委員会定例会の会期は 1日間とする。 

…全員同意 

 

日程第２  会議録作成者は、教育総務課長補佐兼総務担当係長  

牛島 美千子とする。 

…全員同意 

 

日程第３  会議録署名委員の指名については、教育長と北原八州子委員とする。 

…全員同意 

 

日程第４ 議案第 12号 

 ■学校医の委嘱について 

【学校教育課長補佐】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

          「質疑なし」 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

 

日程第５  議案第 13号 

 ■みやま市立中学校部活指導員の委嘱について 

【学校教育課長補佐】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

          「質疑なし」 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

日程第６  議案第 14号 

 ■みやま市立図書館協議会の委員の任命について 

【社会教育課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 
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          「質疑なし」 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

 

日程第７  協議事項 

 ■みやま市障がい者自立支援協議会委員の推薦について 

【教育総務課長】 －提案理由の説明－ 

【北原委員】   ・大塚委員を推薦します。 

【大塚委員】   ・承諾しました。 

 

日程第８  報告事項 

■教育部長 

【教育部長】 ・大雨災害報告 

          ・福岡県市長会からの大雨に係る久留米市への職員派遣の要

請について 

         ・みやま市議会議員一般選挙に係る行事日程  （資料 P1） 

         

      ■教育総務課 

【教育総務課長】   ・令和 5年度要保護・準要保護児童生徒援助費、特別支援 

  教育就学奨励費認定者数及び支給額について（資料 P2・3） 

 ・学校統合に関する意向調査（アンケート調査）について 

（資料 P4） 

 

■学校教育課 

【学校教育課長】 ・大雨時の対応について  

         ・不審者の校内侵入時における対応について 

 

■指導室 

【指導室長】 ・みやま市立清水小学校学校訪問についてお礼 

         ・ワンヘルス教育について 

 

           ■社会教育課 

【社会教育課長】 ・6月 28日開催のみやま市人権・同和教育研究協議会総会及 

び研修会について 

        ・南筑後未来の地域リーダー育成プログラム開催について 
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【教育長】 ・報告事項を以上で終了する。全体を通して質疑等ありませ 

 んか。 

【井上委員】  ・準要保護、特別支援等についてだが、認定者数は過去 5年 

でどのように推移しているか。 

【教育総務課長】 ・2年分は口頭で説明出来る。それ以前の分については後日

報告する。 

【宮本委員】   ・学校統合のアンケートについて、学校で働いている先生方 

の意見、学校教育として統合を考えた意見も必要ではない 

か。今からの集約は難しいとは思うが。 

【教育長】 ・大切な視点だと思われる。何らかの形で先生方の意向も調 

査してみたらどうか。 

【教育総務課長】  ・先生の意見も集約する方向で行く。方法については検討す 

る。 

【北原委員】   ・宮城県で起きた学校への不審者侵入の件では、不審者は車

で校内に入ってきたが、みやま市では車の侵入に対する安

全管理はどうなっているか。 

【学校教育課長】 ・校門については、登下校の時間帯は開放するが、それ以外 

          の時間帯は原則的に閉めている。ただ、高田小学校は門が 

          ない。今後も引続き危機管理について考えていかねばなら 

ない。 

【大塚委員】 ・高田小学校について、校内前の道路については住民の方も 

利用されているのではないか。 

【教育総務課長】 ・体育館建設時に学校敷地の東側に迂回路を作る。一般の 

方にはこの道路を通っていただき、学校玄関前道路につい 

ては車両の通行を止める予定で地元の方と話し合いをし 

ている。校門の設営は今後検討する。 

【教育長】  ・不審者の侵入時に使用する「さすまた」等の道具は各校に 

常備しているが、新任の先生も配置されるため使用法を含 

め訓練をしていただく。 

【井上委員】 ・南筑後未来の地域リーダー育成プログラムの推進委員はど 

こに置かれているのか。 

【社会教育課長】 ・委員会は県と関連自治体の教育長である。 

【教育長】    ・推進委員会は大牟田市、柳川市、八女市、大川市、みやま 

市、大木町の教育長と県の青少年育成課が中心となって立 

ち上げている。 

【井上委員】   ・筑後市は入っているのか。 
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【社会教育課長】 ・筑後市は入っていない。 

【大塚委員】   ・山門高校のワンヘルスクラブは、もう立ち上がっているの 

か。小中学校との連携は具体的にどのように取り組むのか。 

【指導室長】   ・クラブは立ち上がっていると聞いている。中心でされてい

る木庭教諭がウナギの研究を行っているので、環境と関連

させて小学校等へ講師として行っていただく予定である。

また、クラブの高校生との交流も考えている。 

【教育長】 ・この取り組みで小中高連携が一層進むことを期待している。 

 

 

日程第 9   次回教育委員会について  

       ◎次回定例会 令和５年８月７日（月）午後２時～ 

 

【教育長】      これで本日の日程は全て終了しました。 

 令和 5年度第 4回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午前 10時 58分 閉会】 

 


